

# 各競技で熱戦！ 松浦市民体育大会

第4回松浦市民体育大会の、9月11日までに行われた競技の結果をお知らせします（敬称略）。

## ソフトテニス



9月6日

市民運動公園テニスコート

【中学・男子】

- ①片岡隼・松村大地（調川中）
- ②佐竹将光・吉永健人（調川中）
- ③田中孝文・三浦太輝（御厨中）
- ③末竹康亮・梶賢志（御厨中）

【中学・女子】

- ①田中唯・谷本愛衣（調川中）
- ②北川涼香・竹川奈津美（調川中）
- ③長嶋桃子・大石里奈（御厨中）
- ③三木愛里彩・吉永楓（今福中）

## 卓球

9月6日

松浦スポーツセンター

【団体戦】

〈高校・一般〉

- ①レインボー松浦
- ②福島B

〈中学男子〉

- ①今福中
- ②福島中

〈中学女子〉

- ①志佐中
- ②今福中



【個人戦】

〈中学1年男子〉

- ①岩本俊也（志佐中）
- ②村尾成柁（今福中）

〈中学1年女子〉

- ①園邊佳央里（青島中）
- ②大渡未夏（御厨中）

〈中学2年男子〉

- ①坂本祐輔（今福中）
- ②大友潤也（今福中）

〈中学2年女子〉

- ①辻川優海（青島中）
- ②磯岡彩香（志佐中）

〈一般男子〉

- ①徳田和晃（福島町）
- ②末永洋一（御厨町）

〈一般女子〉

- ①金子美由紀（福島町）
- ②村田奈穂子（御厨町）

〈壮年男子〉

- ①山田義夫（福島町）
- ②川口弘人（志佐町）

〈壮年女子〉

- ①池田由美子（福島町）
- ②井上真由美（調川町）

〈ベテラン男子〉

- ①樋口勇次（福島町）
- ②中田敦之（志佐町）

〈ベテラン女子〉

- ①石本清代美（志佐町）
- ②久家貞子（志佐町）



## バレーボール

9月6日 文化会館

【成年男子一般】

- ①ベストクラブ

②MMK

【婦人】

- ①ウェーブ

- ②ライカ

## ゲートボール

9月11日 みなと公園（調川町）

- ①高野

- ②今福A

- ③鷹島D（神崎）

### 中世の松浦 (11) 鷹島海底遺跡

鷹島海底遺跡からは、昭和55年度の調査開始時点からさまざまな遺物が出土しています。

平成12年の神崎港の改修工事に伴う発掘調査で約12メートルの海底から全面が錆で覆われて腐食の進行した鉄製品が出土しています。断面が円形を呈し、径が8ミリ前後の棒状の木製部分が多数確認されました。錆で覆われている部分も含めて35本前後の本数が数えられました。その特異な形状と遺存状況より、束状になった矢がその状態を保ったまま埋没し、鉄部分の腐食が進行する中で木製部分の矢柄の一部も遺存した物と思われる。また、平成14年の神崎港の調査では矢束の外側を被う漆膜が認められる資料がみられることから、これらを携帯する容器に入れられていたことが確認されます。九州国立博物館に依頼し、この矢束のX線CTスキャン装置による調査を行ったところ、その断層データでは60本ほどの矢柄に装着された茎や、平面三角形を呈する鍔の先端部、幅狭いひし形の先端断面などの映像が確認され、日本の鍔より長いことから、元軍の武器の可能性が高い遺物です。



▶神崎港で出土した矢束。上部の黒い部分は漆膜。

### ハナ先生 (アメリカ出身)



#### "Jitenshade?!?!!" —「自転車で?!?!!」—

「車を持っていますか」「いいえ」「車を買うつもりですか」「最初は車なしで様子を見ようと思います。自転車もありますから・・・」しばらく間があつて、ちょっと困惑した様子で「自転車で?」「はい」と答えると、決まって「どうするつもりなの?!!」と驚かれます。

松浦に到着してから何度となくこの会話をするので皆さんが心配してくれるのがよく分かります。広い地域だし、狭い道もあるし、暗いときにはどうするのか、と。

私の方は、まちの散策をとても楽しんでます。自転車に乗れない時は自分の足もあるし、慈悲深い松浦の皆さんのおかげで助かっています。このことがなかったら、日本に来て、今の半分の満足も得られなかったでしょう。例えば、歩いていると庭で空手の胴衣を着て練習している子どもたちを見かけました。私のつたない日本語で会話をしていると、どこに行けば練習に参加できるのかが分かり、空手を始めました。また、ある日、偶然3人のベトナム人の船員に会い、お金について会話をしたら、お土産にと1000ドンをくれました。また別の日には、ふと自

転車で平戸に行くことを思い立って出発したところ、途中にあるレストランのご主人が、ご自身のアートギャラリーに展示してある写真を見せてくれました。

歩いていたり、自転車に乗っている時に会った人々は、興味深い話をしてくれて、松浦に住むことをより魅力的にしてくれます。車でさっさと通ってしまっていたら、こういったことに巡り合えなかったと思います。

このように、私は移動距離のことも狭い道も心配していません。暗いときには自転車にライトをつけることでしよう。私は松浦のまちと人々を知ることワクワクしています。皆さんも一緒に自転車に乗らしましょう!

